

UAA concluye exitosamente el X Congreso Universitario de Enfermería con ponentes y participantes locales, nacionales e



BOLETÍN 283

- El foro virtual contó con la participación de estudiantes, docentes y profesionales de la enfermería originarios de Filipinas, Argentina, Paraguay, España, Costa Rica, Chile, Perú, Honduras, Ecuador, Colombia y México.
- Actualmente, el mundo cuenta con 28 millones de enfermeras y enfermeros; sin embargo, en el 2030 se requerirán 9 millones adicionales para servir a la sociedad del futuro.

Con un aforo de más de 3 mil participantes, concluyó el X Congreso Universitario de Enfermería “Enfermería ahora: El momento del empoderamiento disciplinar, a dos siglos de Florencia Nightingale”, que organizó el Departamento de Enfermería de la Universidad Autónoma de Aguascalientes. Durante las jornadas académicas, se dieron cita de manera virtual estudiantes, docentes, egresados y profesionales de esta área de la salud originarios de diferentes países del mundo, como Filipinas, Argentina, Paraguay, España, Costa Rica, Chile, Perú, Honduras, Ecuador, Colombia, Bolivia, Salvador, Guatemala y México.

En dicho marco, el Dr. Francisco Javier Avelar González, rector de la institución, destacó la importancia de continuar impulsando eventos de la magnitud del X Congreso Universitario de Enfermería, pues fomentan la actualización de conocimientos y, con ello, el perfil profesional de las futuras generaciones de enfermeros y enfermeras que se forman no sólo en la UAA, sino en las diversas instituciones de educación superior del país y de otras naciones.

Además, hizo hincapié en que este año ha sido particularmente complicado debido a la crisis sanitaria por covid-19; sin embargo, lejos de constituirse como un escenario adverso por los retos actuales y desconocidos que supone, es también una oportunidad de reencauzar costumbres colectivas e individuales para cuidar con mayor ahínco la salud y nuestra relación con el entorno.

En el mismo sentido, hizo un llamado para valorar y reconocer a quienes están en el primer frente de batalla combatiendo esta contingencia, es decir, todo el personal del sector salud: médicos, enfermeras y enfermeros, laboratoristas e investigadores. Al respecto, señaló que, de manera deshonrosa, México ocupa el primer lugar en decesos de personal de salud contagiado por covid-19, con aproximadamente 1,500 muertes. Por ello, en el ánimo de revertir esta situación y apoyar en todo momento, la UAA ha realizado el envío a hospitales de miles de paquetes de protección, cubrebocas, caretas, botellas de agua purificada, toneladas de gel antibacterial, dispositivos de protección para la entubación de pacientes y ventiladores mecánicos.

Por su parte, el Dr. Jorge Prieto Macías, decano del Centro de Ciencias de la Salud (CCS) de la UAA, mencionó que el X Congreso de Enfermería “Enfermería ahora: El momento del empoderamiento disciplinar, a dos siglos de Florencia Nightingale”, logró cruzar fronteras con ponencias a cargo de especialistas del más alto nivel nacional e internacional, quienes robustecieron los conocimientos, habilidades y competencias de los profesionistas de la salud y, de este modo, visibilizar su labor como agentes de cambio fundamentales.

En su momento, la Mtra. Silvia Patricia González Flores, jefa de departamento de Enfermería de la UAA, informó que este tipo de foros académicos fungen también como espacios de diálogo y reflexión, en este caso, sobre el desempeño crucial de las y los enfermeros en el mundo para atención de la población. Actualmente, este sector, continuó la Mtra. González Flores, representa el 56% del total del equipo multidisciplinario de la salud, con 28 millones de profesionales de esta área clínica; sin embargo, resaltó que, según datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), para el 2030 se requerirán 9 millones de enfermeros adicionales para servir a la sociedad del futuro.

De esta forma, la Universidad Autónoma de Aguascalientes dio por concluido tres días de intensa actividad académica en el X Congreso de Enfermería que se difundió a través de la plataforma YouTube Live, donde la audiencia pudo formar parte de tópicos que versaron sobre la mejora de condiciones laborales, videoconsultas simuladas y el rol de la enfermería ante escenarios

emergentes, entre otros, además de intervenciones culturales y el certamen de carteles científicos.